

GOBIERNO ESTATAL APOSTARÁ POR LAS APP

Recortarán recursos públicos a Jalisco para infraestructura

Para el 2016, la partida para obras será menor a los \$4,000 millones que se asignaron este año

Patricia Romo

EL ECONOMISTA

Guadalajara, Jal. EL GOBIERNO federal canalizará menos recursos para proyectos de infraestructura en Jalisco durante el 2016, debido al *tijeretazo* que aplicará al gasto público ante el desplome de los precios internacionales del petróleo y la menor producción de crudo.

Este año, la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP) del estado ejerció un presupuesto de 4,000 millones de pesos.

Aunque todavía no se tiene la iniciativa del paquete económico 2016 para inversión productiva en la entidad, “es definitivo que habrá una baja de recursos”, por lo que el gobierno estatal echará mano de herramientas como las Asociaciones Público-Privadas (APP) para el desarrollo de proyectos, comentó Roberto Dávalos, titular de la SIOP.

“Ya nos dijeron que tenemos que amarrarnos el cinturón, recorrerle otro agujero más y tenemos que hacer más con menos”, externó el funcionario, quien sentenció que tendrán que hacer las obras que tengan más impacto social y con la ayuda de la Iniciativa Privada (IP).

“En el tema de **carreteras** podemos rescatar parte de la red con ese tipo de herramientas (APP), donde la IP participa con recursos”, subrayó.

MODIFICAN LEY

Con el objetivo de aumentar la participación de la IP, la Comisión de Hacienda del Congreso local aprobó hace unos días modificar la Ley de Proyectos de Inversión y Prestaciones de Servicios del Estado de Jalisco y sus Municipios.

La iniciativa, que fue propuesta por el Ejecutivo estatal, busca crear un marco legal e institucional para brindar certeza jurídica a los empresarios interesados en invertir, junto con el gobierno del estado, en proyectos de infraestructura o prestación de servicios.

El proyecto incluye modificaciones a los montos para la adjudicación de proyectos público-privados.

Otra de las modificaciones importantes es la creación de la figura de la “Oferta no solicitada”; es decir, propuestas de la IP en proyectos que no hayan sido considerados por el gobierno.

PODRÍAN RECURRIR A MÁS DEUDA

La calificadora Moody's alertó, en un informe especial, que en el 2016 los ingresos totales de los gobiernos estatales serán entre 2 y 5% menores, debido al recorte que el gobierno federal aplicará al gasto público, lo cual eventualmente se reflejará en mayor deuda de corto y lar-

go plazo y menos inversiones en infraestructura.

“Esto ejercerá presión sobre las finanzas estatales, lo que obligará a los estados a postergar sus inversiones en infraestructura, reducir sus posiciones de liquidez o contraer deuda”, alertó.

BAJA INVERSIÓN

De acuerdo con el Indicador Compuesto de Inversión en las Entidades Federativas 2011-2014 de la consultoría aregional, Jalisco es uno de los estados más rezagados en esta materia.

Los 12 estados catalogados en un nivel bajo (entre ellos jalisco), tuvieron resultados que muestran un gasto de inversión estatal insuficiente, refiere la firma.

“Un caso que merece mencionarse es el de Jalisco, ya que su inversión estatal se mantuvo baja en el lapso de análisis. Ésta decreció a una tasa promedio de 29.2% en términos reales”, refiere.

Jalisco se ubicó en el penúltimo lugar, sólo por arriba de Chiapas.

PROYECTOS PRIORITARIOS

El titular de la SIOP llamó a los presidentes municipales que entrarán en funciones a partir del 1 de octubre, para que comiencen a elaborar y presentar proyectos de obra.

“Los nuevos presidentes municipales tienen que gestionar recursos con sus diputados para que les puedan etiquetar recursos para algunas obras”, comentó.

promo@eleconomista.com.mx



Fecha 02.09.2015	Sección Urbes y Estados	Página 26
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

☞ *Ya nos dijeron que tenemos que amarrarnos el cinturón, recorrerle otro agujero más y tenemos que hacer más con menos”.*

Roberto Dávalos,
titular de La SIOP.



Tijeretazo. De acuerdo con Moody's, los ingresos estatales para obras serán hasta 5% menores en el 2016. FOTO: CUARTOSCURO